

## EN BREF

## POUR LA POLOGNE

## Une relique de saint Hubert

A la demande de la paroisse Saint-Hubert de Zalesie Górne, dans l'archidiocèse de Varsovie, le diocèse de Liège a donné à cette église une relique de saint Hubert, patron de la ville de Liège. Cette parcelle d'os de saint Hubert était conservée à l'évêché de Liège, puis au Trésor de la cathédrale. La relique a été placée dans un nouveau buste reliquaire de saint Hubert, qui a été solennellement introduit dans l'église paroissiale de Zalesie Górne le dimanche 4 novembre dernier. L'accueil s'est fait avec un grand concours de foule et a été encadré par différents groupes de la paroisse. Cette parcelle d'os est une des rares reliques connues de saint Hubert, puisque le corps du saint a été caché au XVI<sup>e</sup> siècle dans les sous-sols de la basilique de Saint-Hubert en Ardenne et n'a plus été retrouvé depuis cette époque.

## MONASTÈRE DE WAVREUMONT

## Weekend de réflexion et de partage

Le monastère Saint-Remacle de Wavreumont (Stavelot) propose un weekend de réflexion et de partage du 23 novembre (18h) au 25 novembre (16h) sous le thème "Un chemin de résilience", avec Olivier Philippart de Foy et Olivier Kupper. P.A.F. : 85€

Infos et inscriptions : tél. 080/28.03.71 ; email : [accueil@wavreumont.be](mailto:accueil@wavreumont.be); site [www.wavreumont.be](http://www.wavreumont.be).

## CATHÉDRALE DE LIÈGE

## Célébration du Christ-Roi

Pour terminer l'année liturgique en beauté, Mgr Jean-Pierre Delville invite à une eucharistie à l'occasion de la fête du Christ-Roi ce 25 novembre à 10h à la cathédrale de Liège. Il présidera cette célébration placée sous le thème "Son règne n'aura pas de fin".

## CHAPELLE DES JÉSUITES À LIÈGE

## Net for God

La Communauté du Chemin Neuf invite jeunes et moins jeunes à la prochaine soirée "Net for God", pour se former et prier pour l'unité et la paix dans le monde. Elle aura lieu le mardi 27 novembre à 19h30 à la chapelle des Pères Jésuites (rue Saint Gilles 92) à Liège. Au programme: film, partage, louange, intercession, temps fraternel.

Pour plus d'infos, contactez le Carmel de Mehagne : tél. 04/365.10.81 ; email : [info@chemin-neuf.be](mailto:info@chemin-neuf.be).

## L'ASBL BÉTHEL À FERRIÈRES

## Quand l'existence devient fragile...

Une oasis pour se reconstruire, un havre pour trouver la paix intérieure, un lieu pour se laisser toucher par Dieu... Autant de formulations pour décrire les finalités de l'ASBL Béthel à Ferrières. Depuis une trentaine d'années, elle accueille des personnes fragilisées par la vie.

Dès le début de notre rencontre, Cecilia Van Agtmaal, la gérante actuelle de cette maison, ne tourne pas autour du pot et évoque son adolescence difficile: "Entre 14 et 24 ans, j'ai eu un sérieux problème d'alcool. C'était l'enfer. J'ai voulu me suicider, j'étais de plus en plus introvertie. Un jour, j'ai crié vers le Seigneur en lui disant: 'Si tu existes, il faut que tu m'aides maintenant'. Et là, j'ai eu une véritable rencontre intérieure avec Dieu. Depuis ce jour-là, je n'ai plus touché à l'alcool."



L'arrière de la maison de Béthel à Ferrières.

## Sortir de la dépendance

Béthel accueille de telles personnes dont la vie s'est fragilisée à cause d'une dépendance à l'alcool ou d'autres drogues. Objectif : les ouvrir à une rencontre avec le Seigneur qui peut alors les guérir. "Il m'a fallu dix ans avant que je trouve mon chemin. Je suis venue à Banneux et j'ai d'abord fondé une maison d'accueil pour les anciens alcooliques, précise Cecilia Van Agtmaal. J'avais enfin trouvé ma place : Dieu voulait que je me mette au service de personnes qui vivent des fragilités. Nous avons tenu cette maison pendant quinze ans. Après un temps sabbatique, j'ai rencontré les fondateurs de la maison Béthel à Ferrières, qui voulaient



Cécilia Van Agtmaal, la gérante de Béthel

remettre la direction en d'autres mains. Très vite, j'ai aimé cet endroit reculé, proposant un cadre de silence et de paix."

Les "pensionnaires", dont certains ne restent que quelques semaines, ne sont pas tous croyants, mais ils doivent être ouverts à se laisser toucher par le spirituel. "Nous demandons au Seigneur de les aider à se réinsérer dans une vie normale. Nous sommes en contact avec des thérapeutes, mais nous ne proposons pas de thérapie à proprement parler. Nous faisons un peu la même chose que la communauté du Cenacolo fondé par sœur Elvira", explique encore Cecilia Van Agtmaal.

encore Cecilia Van Agtmaal.

## Retrouver une vie structurée

Un bon encadrement et une vie assez réglée sont les conditions pour rendre possible une reconstruction intérieure. Les deux maîtres-mots de la vie communautaire sont "réconciliation" et "accueil": pour les personnes fragilisées par la vie, il s'agit de se réconcilier avec soi-même, avec les autres et avec Dieu. "Nous prions, partageons, travaillons et nous détendons ensemble. Il y a des ateliers créatifs (fleurs, jardinage, théâtre...). Tous les jours, on pratique la Lectio divina avec l'évangile du jour pour aider les personnes à voir les liens entre leur vie et le message du Christ."

Pour terminer, signalons encore que Béthel est une maison ouverte. Tous les derniers jeudis du mois, elle organise une journée de prière ; l'eucharistie est célébrée chaque mardi à 11h30, et des groupes sont les bienvenus pour des témoignages, des formations et des conférences.

Mais laissons le dernier mot à la directrice: "Nous sommes persuadés que rien n'est impossible à Dieu, et nous savons que même ceux qui n'avaient plus d'espoir peuvent naître à une vie nouvelle."

✍️ Ralph SCHMEDER

## CONCERT DE L'AVENT

## Les Pastoureux à Saint-Jacques

Un peu avant l'heure – l'Avent ne commence que le 2 décembre -, la Radio Chrétienne Francophone de Liège présente un concert exceptionnel par le chœur belge Les Pastoureux – Petits chanteurs de Waterloo. Il aura lieu le dimanche 25 novembre 2018 à 16h en l'église collégiale Saint-Jacques de Liège. Les Pastoureux sont un chœur de garçons et de jeunes hommes, dans la tradition des grandes Maîtrises européennes. Dirigés depuis 2006 par le chef liégeois Philippe Favette, ils présenteront un programme d'œuvres classiques (Victoria, Schütz, Bach, Fauré, Britten) mais aussi des Noëls populaires dont l'un ou l'autre sera repris en chœur avec le public.

Fondé en 1974, le chœur Les Pastoureux est composé uniquement de garçons, âgés de 7 à 14 ans, qui chantent les voix de soprano et d'alto. Avec plus de 1.000 concerts en Belgique et dans le monde, leur répertoire est vaste. On y trouve non seulement les œuvres de grands maîtres classiques mais aussi celles de compositeurs plus anciens, comme Schütz, Pachelbel ou Allegri, ou plus modernes (Gershwin, Poulenc, Britten...) sans oublier quelques œuvres moins connues issues du Moyen Âge ou de la Renaissance.

Mgr Jean-Pierre Delville, évêque de Liège, encourage la participation à ce concert exceptionnel: "Faites le pas, participez à ce concert qui est centré sur la musique religieuse et qui est



parfaitement dans les cordes de RCF. C'est une magnifique préparation au temps de l'Avent et au mystère de Noël. Il est donné par des enfants, ce qui nous rappelle plus encore cette fête de la Nativité, qui unit tous les chrétiens et qui parle au cœur de tous les hommes de bonne volonté!"

✍️ R.S.

Pour plus d'infos, voir <http://lespastoureux.be>.

Réervations en ligne : <https://www.billetweb.fr/concert-rcf-de-lavent>.